



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr: A 40/424/2021 Status: öffentlich AZ: Datum: 04.06.2021 Verfasser: Amt 40 Joachim Mützke
Federführend: Amt für Bildung und Sport	
Antrag der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Erkelenz vom 19.04.2021: Erstellung eines Konzeptes zur Einrichtung eines "Hauses der Be- gegnung für alle Bürgerinnen und Bürger"	
Beratungsfolge:	
Datum	Gremium
16.06.2021	Ausschuss für Schule, Kultur und Sport
24.06.2021	Haupt- und Finanzausschuss
30.06.2021	Rat der Stadt Erkelenz

Tatbestand:

Die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Erkelenz beantragt mit Schreiben vom 19.04.2021 die Erstellung eines Konzeptes zur Einrichtung eines „Hauses der Begegnung für alle Bürgerinnen und Bürger“. Begründet wird der Antrag mit dem Fehlen von Räumlichkeiten für größere Konferenzen, Tagungen, Seminaren, Arbeit von Jugendorganisationen, Vereinen etc. Das Haus solle eine zentrale Begegnungsstätte sein, bei der u.a. Generationen die Möglichkeit erhalten sollen, sich auszutauschen und Menschen sich begegnen und miteinander Zeit verbringen können.

Das Vorhalten solcher Räumlichkeiten ist sicherlich durchaus sinnvoll und würde Freizeitaktivitäten für einen großen Personenkreis in den verschiedensten Formen ermöglichen.

Es ist jedoch zu bedenken, dass die Erstellung eines entsprechenden Konzeptes mit einem erheblichen personellen Aufwand verbunden ist. So bedarf es einer Festlegung möglicher Nutzungsberechtigter, der Feststellung ihrer derzeitigen Bedarfe in Bezug auf Zeiträume und Anzahl und Ausgestaltung der Räumlichkeiten und etwaiger Planungen für die Zukunft, die natürlich auch Berücksichtigung finden sollten. Bei der Vielzahl der Vereine, Gruppen und Institutionen, die derzeit in Erkelenz vorhanden sind, ist dies bereits ein sehr zeit- und folglich personalintensives Unterfangen. Die gewonnenen Erkenntnisse müssen gewertet und priorisiert werden, wobei natürlich auch kleinere Vereine und Initiativen Berücksichtigung finden müssen.

Es werden hier eine Vielzahl von Anforderungen und Wünsche artikuliert werden und die Erwartungshaltung an deren Umsetzung wird sehr hoch sein.

Die Vergangenheit hat gezeigt, dass der dafür zu tätige zeitliche Aufwand für die Abstimmung der Nutzungsmöglichkeiten bei Mehrzweckhallen in den Außenorten mit nur wenigen Nutzern und der darauf erfolgten planerischen Umsetzung enorm hoch ist.

Da gerade auch im Amt für Bildung und Sport seit der Coronapandemie in großem Umfang zusätzliche Aufgaben im Arbeitsalltag bewältigt werden müssen, im Hochbau- und Bauaufsichtsamt angesichts des enormen Bau- und Unterhaltungsvolumens ebenfalls keine zusätzliche zeitlichen Ressourcen für Planungen bestehen, die zudem finanziell bislang auch noch nicht mittelfristig abgesichert sind, muss darauf hingewiesen werden, dass weder personell noch finanziell kurzfristig das Umsetzen des Antragsbegehrens möglich wäre.

Beschlussentwurf (als Empfehlung an Haupt- und Finanzausschuss und Rat):

„...“

Finanzielle Auswirkungen:

Anlage:

Antrag der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Erkelenz vom 19.04.2021

Schülergasse 7, 41812 Erkelenz



SPD-Fraktion, Schülergasse 7, 41812 Erkelenz

**An den Bürgermeister der Stadt Erkelenz
Herrn Stephan Muckel
Johannismarkt 17
41812 Erkelenz**

1. EINGANG 20. 04 2021
2. AMT 10 zur Erfassung 21. 04 2021
3. Dezerement II
zur Bearbeitung

Mit Bitte um Weiterleitung an die Fraktionen

Erkelenz, 19.04.2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
lieber Stephan

Der Rat der Stadt Erkelenz möge beschließen:

Die Verwaltung der Stadt Erkelenz erstellt ein Konzept zur Einrichtung eines „Haus der Begegnung für alle Bürgerinnen und Bürger“. Sie stellt in diesem Konzept den Bedarf für ein solches Haus fest, und macht Vorschläge zur Finanzierung des Hauses als solches und bilanziert die Kosten des Unterhaltes eines solchen Hauses. Das Konzept wird anschließend dem Rat zur Beratung vorgelegt. Für eine ansprechende Namensgebung können wir uns einen Vorschlagswettbewerb aus der Bürgerschaft sehr gut vorstellen.

Begründung:

In Erkelenz fehlen nicht nur weitgehend Möglichkeiten für größere Konferenzen, Tagungen, Seminaren und Jugendarbeit von Vereinen, sondern insbesondere ein Ort für kleinere Treffen und Veranstaltungen, Projektarbeit von Jugendorganisationen, Probenräume für kleine und größere Chöre, Kunstschaffenden, Räume für die Arbeit, vor allem die Jugendarbeit von Vereinen, anderen Ehrenamtlichen, wie z.B. der Flüchtlingshilfe, um nur einige zu nennen. Diesen Raum soll ein Haus der Begegnung bieten, als Haus aller Erkelenzer Bürgerinnen, Bürgern und ihrer Vereine. Es soll eine zentrale Begegnungsstätte sein, in der sich die Generationen austauschen, die Menschen sich begegnen, miteinander Zeit verbringen, voneinander lernen, Spaß haben und Freizeit gestalten.

Allein die Auslastung der Leonhardskapelle zeigt den Bedarf für einen solchen Ort.

Die Nutzungsmöglichkeiten sollen offen und vielfältig sein. Wie oben beschrieben, es soll Treffpunkt sein für:

- Vereine, Gruppen, Initiativen
- Beratung, Kurse, Workshops, Aufführungen
- Freizeitangebote bieten
- Probenräume für Theater, Bands und Chöre
- Etc.

Schülergasse 7, 41812 Erkelenz

In der Ausstattung benötigt dieses Haus eine voll ausgestattete Küche, ohne Zweifel Sanitäreanlagen, einen großen Saal mit Bühne und kleinere Gruppen, sowie Probenräume. Auch Lagerungsmöglichkeiten für Vereinsmaterialien müssen gegeben sein, z.B: durch parzellierte, verschließbare Kellerräume. Eine Konkurrenz zur Stadthalle oder zur Leonhardskapelle entstehen nicht, da diese das Angebot dieses Hauses gar nicht abdecken.

Mit freundlichen Grüßen,

U. Gläsmann